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Chuva forte com rajadas de vento e 
enchentes nos rios e riachos de toda a região

Os municípios de Horizontina, Três 
de Maio, Tucunduva, Doutor Maurício 
Cardoso, Novo Machado, e várias 
de suas localidades interioranas, 
sof reram com os t ranstornos 
ocasionados pela semana de chuvas 
que superaram 200mm e até 250mm 
em três dias. As rajadas de vento 
e descargas elétricas constantes 
derrubaram árvores e ocasionaram 
queima de equipamentos domésticos, 
bem como causaram avarias nas 
redes de eletricidade e internet.  

Final de Semana, 20 e 21 de Outubro de 2023

Semana foi carregada 
de transtornos
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# E passou por 
Horizontina nesta 
sexta-feira, 20,  o 
c a n t o r  A m a d o 
Batista. Fã dele e do 
marido, que é músico 
e gravou vários temas 
do cantor goiano, a 
vice-prefeita Zuleica 
Wehner recepcionou 
o “mais amado do 
Brasil” no Aeroporto 
Municipal. Amado 
Batista fez show em 
Crissiumal e desceu 
aqui para cumprir a agenda na FECRIS.

# Rafael Godoy foi 
padrinho de Jones 
Cunha nesta semana, 
na posse do prefeito 
como membro  da 
família rotária local. 
So len idade fo i  no 
Restaurante Pesque 
Pub onde também 
esteve o Governador 
Distrital do Rotary. 
O Pesque Pub é de 
propriedade de outro 
vereador: Alessandro dos Santos, PTB.

# O que é a vereadora do PSDB de Tucunduva 
quando se pronuncia em relação ao prefeito 
municipal? Mas não tem ninguém nesse partido 
para orientar a pessoa que o povo detesta 
barraco? Fabrizio Gazzola assumiu a Secretaria 
de Saúde de Novo Machado, onde não lhe faltam 
problemas e parece ter deixado a tucana à 
deriva? Porque duvido eu, abonaria tal conduta.

# O ninho do tucanato tucunduvense está 
derretendo ou caindo como chuvarada. O povo está 
vendo outro filme, bem diferente da leitura da edil, 
que parece não saber diferenciar posicionamento 

político de oposição, de crítica que rebaixa o 
cargo e a figura do mandatário. Perde a política, 
perde força o mandato das mulheres sempre 
tão bem representadas no espaço legislativo 
tucunduvense. E essa ave que já escreveu aqui 
que essa parlamentar vinha fazendo bonito e pedia 
passagem para mais, no primeiro ano de mandato.

# Câmara de Horizontina repassou R$ 1 milhão 
ao executivo em devolução de rubricas nesta 
semana, gestão do presidente Rafael Godoy. 
No primeiro semestre Márcio Fischer, então 
na presidência, já havia aprovado com todos 
os demais parlamentares resolução de r$ 2 
milhões.

# Jair Martins é o novo assessor da presidência 
da Câmara Municipal. Oriundo da experiência em 
gestão na iniciativa privada, Martins deve agregar 
ao lado das atuais assessorias conhecimento e 
profissionalismo. Uma baita sacada, Godoy.
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Estão aber tas  as 
inscrições para o Curso 
de Qual i f icação em 
Mediação Cultural e 
Turística promovido pelo 
Memorial da Evolução 
Agrícola e FAHOR, 
entre os dias 6 e 10 de 
novembro de 2023, no 
Auditório do CFJL, em 
Horizontina. Serão 2 
turmas, uma que será 
realizada no turno da 
tarde e uma que será 
realizada no turno da 
noite, nas mesmas datas.

O  M e m o r i a l  d a 
E v o l u ç ã o  A g r í c o l a 
em breve estará de 
braços abertos para a 
comunidade, e todos têm 
a chance de fazer parte 
dessa jornada incrível, 

FAHOR e MEA promovem 
curso gratuito em 

Mediação Cultural e Turística
sendo multiplicador de 
informações e podendo 
s e  p r e p a r a r  p a r a 
recepcionar os visitantes.

O  C u r s o  v a i 
desenvolver habilidades 
importantes para quem 
deseja conhecer mais 
sobre  os  aspec tos 
relacionados ao turismo 
histórico e cultural, como 
a comunicação clara 
e cativante, empatia, 
ter a capacidade de 
transmitir conhecimento 
e informações históricas, 
culturais e detalhes 
específicos relevantes 
para os visitantes.

A  F A H O R  e  a 
C o o r d e n a ç ã o  d o 
Memor ia l  re fo rçam 
e s t e  c o n v i t e  a 

todos que desejam 
d e s e n v o l v e r  s u a s 
habilidades e descobrir 
novas oportunidades 

profissionais! Inscrições 
abertas e gratu i tas 
no site: fahor.com.br/
qualificação
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SINDICATO DOS METALÚRGICOS DE 
HORIZONTINA E REGIÃO INFORMA

Convênios Academias
● Fitness Center de Horizontina e agora 

também Três de Maio – 15% de desconto nas 
mensalidades, para sócios e dependentes.

● Vida Ativa – Valores especiais, com acesso 
à academia seis vezes na semana. Entre 
em contato com a academia para verificar os 
descontos.

Educação – Estude com descontos!
● Faculdades FEMA - Educação Infantil, 

Ensinos Fundamental e Médio, cursos Técnicos, 
Graduação e Pós-Graduação, com descontos 
de 3 a 20% nas mensalidades.

● SETREM - Cursos Técnicos e Superior, com 
descontos de até 12% nas mensalidades.

● UNIJUÍ - Graduação e Pós-Graduação, com 
desconto de 10% nas mensalidades.

● UNIASSELVI – Polo Horizontina – Graduação 
e Pós. O ensino superior a distância mais perto de 
você. Com descontos de 5% nas mensalidades. 
Entre em contato pelo 55 3537 4622.

● Escola de Idiomas Hey Peppers, de 
Horizontina – desconto individual de 15% nos 
cursos parcelados em 14X e 20% no pagamento 
à vista. Desconto coletivo, para turma de 10 
alunos, de 25% para cada aluno.

Finanças:
● Sicredi, de Horizontina – Mediante 

confirmação na secretaria do Sindicato, 
para linhas de crédito com taxas especiais, 
remuneração diferenciada para aplicações de 
recursos, movimentações via internet, isenção 
de tarifas para manutenção da conta e isenção 
da anuidade do Cartão. Maiores esclarecimentos 
pelo telefone (55) 3537-3718 e whatsapp (55) 
99949-5135.

Postos de combustíveis
● Posto Horizontina – Posto do Bruno – 

Ipiranga, desconto de 5% no abastecimento de 
gasolina comum e aditivada, e no diesel comum 
e S10, mediante apresentação da Carteirinha de 
Sócio ou de Dependente do Sindicato.

● Postos Cotrimaio, de Horizontina, Dr. 
Maurício Cardoso e Três de Maio – desconto 
de 4% no abastecimento de gasolina comum e 
aditivada, e 7% no diesel, para pagamentos à vista 
e no cartão de débito, mediante apresentação 
da Carteirinha de Sócio ou de Dependente do 
Sindicato.

Supermercados
- Centro de Compras Zaleski – Horizontina, 

Desconto de 2% nós produtos, excluindo as 
mercadorias em ofertas, mediante cadastro pré-
aprovado no CC Zaleski.

- Supermercado DOIS IRMÃOS – REDE 
FORT – Horizontina, Desconto de 2% nós 
produtos, excluindo as mercadorias em ofertas, 
mediante apresentação da Carteirinha.

Consertos de Celulares e Smartphones
- Senhor Smart, de Horizontina – Assistência 

técnica e produtos para celulares – Mediante 
apresentação da Carteirinha de Sócio do 
Sindicato e realização de cadastro individual, 
ganhe 10% de desconto em compras à vista, 
pagas em dinheiro, PIX ou cartão de débito.

Lavação e Polimento de Veículos
● Lavagem Arrancadão – Em frente ao 

Mercado Lider - desconto para sócios mediante 
apresentação da Carteirinha de Sócio ou de 
Dependente do Sindicato.

● Lavação Lima Car – Na Av. Eng. Jorge 
Logemann, 107, Apto. 03, Bairro Industrial. 
Telefone 55 99161-8753 - desconto para sócios 
mediante apresentação da Carteirinha de Sócio 
ou de Dependente do Sindicato.

ATENDIMENTO NO SINDICATO
De segunda à sexta-feira, das 7h às 11h30min e 

das 13h18min às 18h. Rua São Cristóvão, 1331, no 
Centro de Horizontina. Telefones: (55) 35371352 
e 6797. WhatsApp: (55) 99922-0720. E-mail: 
stimmmeh@yahoo.com.br. Facebook e Instagram: 
@sindicatometalurgicoshz. Siga as redes sociais do 
Sindicato e fique por dentro de tudo o que acontece 
por aqui. Faça com a gente!
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Descomplicando a LGPD - Lei Geral de 
Proteção de Dados Pessoais - Lei nº 13.709 de 

14 de agosto de 2018

Estourou a bolha da LGPD? As 
apostas para o futuro do mercado 

de proteção de dados.
Na coluna de hoje, traremos uma matéria produzida 

por Mari Leal, repórter freelancer do JOTA, a quem 
são devidos todos os créditos, onde obtém a opinião 
de especialistas em LGPD, sobre a percepção de 
baixo risco por parte das empresas, reduzindo assim 
os investimentos para a adequação e os cuidados 
com as Sanções e Punições da ANPD. 

Se representado em gráfico, o investimento do 
mercado para adequação à Lei Geral de Proteção 
de Dados (LGPD – Lei 13.709/2018) no Brasil estaria 
em seu ponto mais baixo desde que a lei entrou em 
vigor, sobretudo nas empresas privadas, que saíram 
à frente na observância da legislação ao projetarem 
um cenário de extremo rigor na aplicação de multas 
e outras sanções por parte da Autoridade Nacional 
de Proteção de Dados (ANPD). Na realidade, este 
rigor acabou não se concretizando. 

Aprovada em 2018, a LGPD entrou em vigor 
em setembro de 2020. Mas a primeira punição 
só foi aplicada em julho deste ano – isto porque o 
regulamento da ANPD com as normas de dosimetria 
das sanções, que permitiu a aplicação das primeiras 
penalidades, foi divulgado apenas em fevereiro 
deste ano.  

O processo foi instaurado contra uma empresa 
de telemarketing acusada de ofertar aos candidatos 
às eleições municipais de 2020 uma listagem de 
contatos de WhatsApp de eleitores de Ubatuba para 
disseminação de material de campanha eleitoral sem 
hipótese de tratamento de dados, além da ausência 
de comprovação de registro das operações de 
tratamento de dados pessoais; ausência de envio do 

relatório de impacto à proteção de dados pessoais 
referente a suas operações de tratamento; e falta 
de comprovação da indicação de encarregado.

A ANPD aplicou as sanções administrativas pela 
falta de um encarregado (advertência), a ausência 
de base legal para tratamento de dados (multa 
simples de R$ 7,2 mil) e pelo não atendimento 
ao disposto no artigo 5º do Regulamento de 
Fiscalização (multa simples de R$ 7,2 mil), que 
abrange o fornecimento de documentos e o suporte 
à atuação de fiscalização da autoridade.

Apesar de a punição inicial ter sido baixa, 
especial istas acreditam que as recentes 
movimentações da ANPD são cruciais para um 
provável reaquecimento do setor – em especial, na 
esfera pública.

A retração de investimento na área da proteção de 
dados pessoais tem provocado uma “juniorização” 
dos profissionais da área, menos investimento em 
capacitação e, em alguns casos, descontinuidade 
do processo de adequação.

Alexandre Zavaglia, especialista em tecnologia 
aplicada na área do Direito e pesquisador da 
Fundação Getúlio Vargas (FGV), explica que 
neste último ano as empresas passaram a ver 
menos riscos nas questões envolvendo proteção 
de dados e LGPD. “É um fenômeno. O mercado 
cresceu bastante no início, mas nesse último ano 
estagnou. Apesar do trabalho importante da ANPD 
e de órgãos como o Ministério Público e de defesa 
do consumidor, há uma percepção baixa de risco. 
E esta percepção não é correta, porque o risco 
existe. Como é um ano de mudança de governo, 
de orçamentos mais apertados, não houve aumento 
desse mercado porque as empresas priorizaram 
outras coisas.”

A condição atual, conforme o especialista, 
tende a ser alterada já no próximo ano. “A ANPD 
se estruturou e está começando a publicizar os 
primeiros procedimentos administrativos, multas, 
Termos de Ajustamento de Conduta (TAC). Com 
o início desse enforcement (processo de fazer 
as pessoas respeitarem as leis), a tendência 
é crescer novamente, principalmente no setor 
público”, acrescenta. Uma das explicações para 
o boom da LGPD no setor público é o receio de 
responsabilização por improbidade administrativa 
na hipótese de irregularidades. 

Outra tendência que deverá convergir para o 
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José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD na 

Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo do Rotary Clube 
de Horizontina ano rotário 2022/2023 e membro da 

Diretoria da ACIAP. OAB 103327  /  Tel. 55-99631-0709 –  
e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com 

reaquecimento do setor é a “gestão de terceiros”. 
Ou seja, as grandes empresas que realmente se 
adequaram às normativas tendem a exigir de seus 
prestadores de serviço um grau similar de compliance, 
gerando o “efeito cascata”. Esse efeito tem em sua 
base dois motivos principais: a própria LGPD, que 
prescreve as boas práticas de governança, e a 
possibilidade de, eventualmente, uma empresa ser 
responsabilizada por dados de terceiros. 

“Se vier uma fiscalização, a empresa vai precisar 
mostrar todo o seu tratamento de dados, tanto interno 
como de terceiros”, destaca Zavaglia. A previsão é 
que a dinâmica também seja adotada nas entidades 
do poder público. 

Beatriz Haikal, advogada especialista em 
Privacidade e Proteção de Dados, concorda que 
o mercado da LGPD arrefeceu nos últimos anos, 
tanto como consequência das demandas trazidas 
pela pandemia, que colocou em xeque até mesmo 
a sobrevivência de muitas empresas, quanto pela 
própria dinâmica de adequação.

“Houve uma queda naquele boom de projetos de 
adequação. As empresas de grande e médio porte 
que puderam fazer esse movimento, já entregaram 
os esforços que podiam. A tendência é que, a partir 
de agora, mude um pouco a demanda”, avalia. “No 
início, ninguém tinha nada. Era preciso mapear 
todas as operações de tratamento e começar a 
conformidade do zero. Hoje em dia, as empresas 
maiores e as de médio porte já têm o básico. O 
que temos visto no escritório é uma mudança 
da demanda, que passa a ser mais por meio de 
consulta, atualização, treinamento.”

Mas, para Haikal, o fato de a primeira multa não 
ter sido a uma big tech, como se projetava, faz 
o mercado, inclusive empresas menores, abrir o 
olho novamente. “A multa surpreendeu, mas está 
mostrando que, na verdade, o que importa para a 
Autoridade nesse contexto é a cooperação ao longo 
do processo administrativo”, acrescenta.

Na próxima coluna, daremos prosseguimento 
relativo ao tema. Até lá!

Fonte:
LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 

- Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018;
ANPD – Autoridade Nacional de Proteção de 

Dados; Publicado em 23/12/2022; 
https://www.jota.info/justica/estourou-a-bolha-

da-lgpd-as-apostas-para-o-futuro-do-mercado-de-
protecao-de-dados-17102023 -17/10/2023 11:54 
Atualizado em 17/10/2023 às 18:50 Mari Leal 
Repórter freelancer;
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A CAMINHADA
Temos facilidade para esquecer as coisas. Há 

lições que alguma vez tínhamos aprendido mas 
que não incorporamos em nosso agir. Sempre 
é bom retomar aprendizados, e um dos mais 
satisfatórios nesse sentido consiste em valorizar 
as coisas simples, que estão disponíveis ao nosso 
redor, não custam nada e nos fazem um bem 
enorme. Parece que às vezes não somos gratos o 
suficiente por todas as belezas e comodidades que 
este planeta nos tem proporcionado há milhões 
de anos.

O mundo das finanças diz que se você não 
sabe lidar com um centavo, não saberá lidar com 
um milhão. Esse princípio se aplica a muitas 
áreas diferentes, e serve como base para esta 
reflexão: se não tivermos a grandeza de apreciar 
os elementos mais simples, como uma folha de 
grama, um pássaro que voa ao longe, um riacho, 
não conseguiremos imaginar que a vida em si tem 
graça, tem sentido. Primeiro o mais elementar, 
depois o mais complexo. Isso pode soar como uma 
coisa tola, mas há inúmeros exemplos que povoam 
a sociedade evidenciando nítidas contradições. 
Colocamos calçados para não tocar a terra, usamos 
óculos de sol para evitar seu brilho, se temos sede 
tomamos cerveja ou refrigerante, assistimos à TV 
para não ler, buscamos suplementação porque 
nossos insuficientes nutrientes estão enlatados 
enquanto tomamos remédio para não comer 
demais. Estamos descuidando do básico.

O grande filósofo Henry Thoreau escreveu (no 
século dezoito!) um pequeno ensaio chamado 
“Andar a Pé”. Ali ele faz uma defesa da rusticidade, 
explicando que as pessoas já naquela época 
estavam se esquecendo das maravilhas da 
simplicidade da existência. O livro todo se 
desenrola sobre o quão benéfico é caminhar. 
Hoje, cento e cinquenta anos depois da obra, 
pilhas de estudos da área médica apontam as 
vantagens que a caminhada nos proporciona. 
E elas são multifacetadas: quando tomamos a 

decisão de andar por andar, há uma explosão de 
consequências positivas em nosso organismo, nos 
níveis psíquicos, emocionais, espirituais, sociais. 
Algo tão trivial, dar um passo depois do outro. 
E, salvo aqueles que têm algum problema de 
mobilidade, quantos vemos caminhar por exercício?

“Achei a justificação por te escalado uma árvore 
uma vez. Era um pinheiro branco muito algo, no 
cume de uma colina; embora me houvesse ferido, 
fui muito bem recompensado, pois descobri novas 
montanhas no horizonte, as quais antes nunca 
houvera visto”. 

                                           
Deixe sua opinião sobre esta 

coluna no whatsapp: 99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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SAÚDE HORIZONTINA!

O  e m p r e g o  d e 
aproximadamente R$ 
100 mil reais contribuiu 
para redução da fila de 
espera de pacientes 
que aguardam há mais 
de anos por cirurgia de 
catarata.

Este procedimento é 
agendado pela Central 
de Regulação do Estado, 
e o número de cirurgias 
autor izadas a  cada 

mês é insuficiente para 
garantir a realização 
do procedimento com 
agilidade, principalmente 
pelo grande número de 
atendimentos que ficaram 
represados durante a 
pandemia de Covid-19.

A  o f t a l m o l o g i a 
concentra a maior parte 
dos pedidos cirúrgicos 
n o  m u n i c í p i o .  P o r 
isso, os esforços da 

Mutirão de catarata é realizado com 
recursos próprios do governo municipal

Secretaria Municipal de 
Saúde direcionaram-
se para a aplicação de 
recursos próprios para a 
realização de cirurgia de 
36 olhos, ou seja, cerca 
de 20 pessoas foram 
beneficiadas e agora 
podem enxergar melhor.

Importante lembrar que 
é sempre seguida a fila 
SUS municipal.

O objetivo é que no ano 

de 2024 sejam aplicados 
ainda mais recursos para 
este fim, promovendo 
mais qualidade de vida 
à nossa população.

É mais uma ação 
do governo municipal 
v i s a n d o  g a r a n t i r 
qualidade na assistência 
de saúde de nosso 
município.  Estamos 
cu idando da nossa 
gente!
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PROFESSORES 2030!
 

“Feliz Dia do Professor! Nas linhas de cada 
história da vida, há sempre um trecho que conta 
as experiências de um personagem especial, os 

professores.” (Helô Coelho)

O dia dedicado a homenagear os Professores, 
foi dia 15/10, resolvi voltar ao assunto, pela sua 
importância, não por falta de homenagens, mas pela 
ausência de seriedade dos governos no tratamento 
com o assunto, diante de algumas informações, 
estatísticas que foram divulgadas, especialmente 
pelo governo do Estado do Rio Grande do Sul, nos 
dias 13 e 16 de outubro.

Não gosto de tratar aqui de assuntos que possam 
ter conotação política partidária, e não é este o 
caso, aqui se trata da falta de seriedade com a 
política educacional de um estado que já ocupou o 
primeiro lugar na qualidade de ensino no Brasil, e 
hoje ocupa o 26, e pelo tratamento que o assunto 
está recebendo, não vai mais longe, porque não 
tem espaço, como dizia o sábio analfabeto, meu 
vô Zeca: “crescendo igual rabo de cavalo, só para 
baixo”.

Na semana passada, conforme a UNESCO 
as faltas de financiamento e de atratividade da 
profissão levam, a estimar em 44 milhões o número 
de professores em falta, no mundo em 2030, e no 
Rio Grande do Sul, este número se estabelece em 
10 (Dez) mil, número que apesar de tudo é uma 
melhoria face às estimativas de 2016.

Quando vim para o Rio Grande do Sul, em 1982, 
pelo Seminário Salesiano, fazer Filosofia em Santa 
Rosa, a FAFI, Faculdade de Filosofia Ciências e 
Letras Dom Bosco, tinha todos os seus cursos 
concentrados na Licenciatura em Educação: 1) 
Filosofia, com habilitação em Filosofia, Psicologia, 
Sociologia e História; 2) Estudos Sociais (Curta e 
Plena, com habilitação em História e Geografia); 3) 
Ciências, com habilitação em Ciências, Matemática, 
Biologia e Química; 4) Pedagogia, e 5) Educação 
Física. 

 Na mesma época, a FIDENE/UNIJUI, tinha os 

mesmos cursos em Ijuí, e a FURI/URI, também tinha 
uma série de cursos de Licenciatura em Educação, 
não tenho a informação de quantos, mas eram 
vários. Nos anos 90, a SETREM, de Três de Maio, 
abriu os cursos de Pedagogia e Normal Superior, 
e o IESA/CNEC, de Santo  ngelo da mesma forma, 
quando a legislação passou a exigir Curso Superior, 
para os profissionais poderem atuar na área da 
educação, não bastava mais o Curso médio de 
Magistério.   

Neste lapso de 40 anos, a UNIJUI incorporou a 
FAFI/Dom Bosco, num primeiro momento fundindo 
os cursos, e no decorrer do tempo, fechando um 
por um, restando hoje, poucas licenciaturas, e todas 
deficitárias.  

“Os professores desempenham um papel vital 
nas nossas sociedades, ainda assim a profissão 
enfrenta uma enorme crise de vocações. Em 
algumas regiões do mundo faltam candidatos. 
Outras enfrentam elevadas taxas de abandono nos 
primeiros anos de trabalho. Em ambos os casos, 
a resposta é a mesma: precisamos de mais valor, 
melhor formação e mais apoio aos professores”, 
defendeu a secretária-geral da UNESCO, Audrey 
Azoulay.

No dia 16/10 foram divulgados os maiores salários 
médios, declarados, no RS, ficando com os médicos, 
R$ 18.000,00 (Dezoito mil reais) e os menores 
médios, dos professores, R$ 1.500,00 (hum mil e 
quinhentos reais), menos de 10% (Dez por cento) 
do maior. Lembrando que é os que atuam nos 
menores salários médios, que dão o passo inicial 
para a formação dos maiores. Qual será o caminho 
da mudança deste quadro? PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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Nattokinase
A nattokinase é uma enzima considerada o principal 

ingrediente funcional do natto (natô), um alimento 
tradicional no Japão feito com soja fermentada 
associada à bactéria Bacillus subtilis. Sua principal 
função é ajudar na prevenção da formação de 
coágulos sanguíneos e facilitar a dissolução dos 
coágulos já existentes, contribuindo para a prevenção 
e o cuidado de trombose e de alterações do sistema 
cardiovascular. Melhora o fluxo sanguíneo e contribui 
para a manutenção da saúde e do bem-estar.

Benefícios da Nattokinase:
Possui ação anticoagulante e anti-inflamatória, 

melhora o fluxo do sangue e diminui os riscos 
associados à presença de trombos e coágulos nos 
vasos sanguíneos.

Atua na manutenção da saúde das veias e das 
artérias e, consequentemente, protege o coração, o 
pulmão, o cérebro, e outros órgão de sofrerem uma 
obstrução da passagem de sangue para alimentar 
seus tecidos.

Além disso, ajuda no cuidado de varizes, melhora 
a circulação, ajuda no controle da pressão arterial e 
contribui para a manutenção de vasos sanguíneos 
limpos e saudáveis.

Com todos os órgãos sendo bem nutridos e cuidados, 
o corpo consegue desempenhar bem todas as suas 
funções. 

Auxilia na prevenção da formação de coágulos 
sanguíneos e ajuda na dissolução natural dos coágulos 
existentes.

Ajuda na normalização da pressão arterial.
Aprimora a capacidade natural do sistema de manter 

os vasos sanguíneos desobstruídos.
Auxilia na prevenção de acidentes vasculares.
Melhora o fluxo sanguíneo e a oxigenação do corpo.
Nattokinase é um grande aliado para ajudar a viver 

mais e melhor.
Fonte: https://activepharmaceutica.com.br/produto/

nattokinase-20000-ufg
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Mês da pessoa idosa foi comemorado no município

 DIA DE INTEGRAÇÃO COM IDOSOS DE HORIZONTINA

Em parceria com o 
Sesc, foi realizado no dia 
18/10 um evento especial 
aos idosos, no Centro de 
Convivência da 3ª Idade 
Antenor Montigny da 
Silva, tendo como tema: 
“Mês da longevidade: 
Convivência que conecta 
e transforma!”. Mais de 
200 idosos participaram 

d a s  a t i v i d a d e s 
q u e  e n v o l v e r a m : 
alongamento, ginástica 
cerebral, música terapia e 
dinâmicas de mobilidade. 
Momentos de integração 
e muita alegria!

Durante o intervalo 
d o  a l m o ç o ,  t e v e 
a p r e s e n t a ç ã o  d a 
Orquestra de Sopros de 

Governo Municipal, Sesc e Conselho do 
Idoso realizaram dia de integração com 

idosos de Horizontina

Horizontina e também 
atividade sobre trânsito 
com o CFC Bianchi. 
Ainda, camisetas foram 
sor teadas  en t re  os 
participantes, o almoço e 
lanche da tarde também 
foram gratuitos.

Realização: Prefeitura 
Municipal, Secretaria de 
Desenvolvimento Social 

e Habitação, Conselho 
Municipal dos Direitos 
do Idoso.

O Programa Sesc 
Maturidade Ativa está 
presente em mais de 50 
cidades e é destinado 
para pessoas a partir de 
50 anos, com objetivo de 
oferecer ações voltadas 
para a promoção do 
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envelhecimento ativo 
em todas as dimensões: 
saúde, segurança e 
participação social.

A Maturidade ativa tem 
como objetivo melhorar e 
ressignificar a qualidade 
de vida dos participantes 
através de diversas 
atividades, como reuniões 
de planejamento, oficinas 
diversificadas, encontros 
de integração, passeios 
e campanhas sociais, 
rodas de conversa e 
palestras.

Mesmo com o tempo 
chuvoso, 209 idosos 
participaram deste dia 
de Integração.  

 DIA DE INTEGRAÇÃO COM IDOSOS DE HORIZONTINA
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 DIA DE INTEGRAÇÃO COM IDOSOS DE HORIZONTINA
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Semana foi carregada de transtornos na região

ENCHENTES

Os mun ic íp ios  de 
Horizontina, Três de 
Maio, Tucunduva, Doutor 
Maurício Cardoso, Novo 
Machado, Tuparendi e 
várias de suas localidades 
interioranas sofreram 
com os t rans tornos 
o c a s i o n a d o s  p e l a 
semana de chuvas que 
superaram 200mm e até 
250mm em três dias que 
também tiveram rajadas 
de vento e descargas 
elétricas constantes.

Vá r i os  pon tos  de 
loca l idades  f i caram 
sem abastecimento de 
energia. As duas cidades 

maiores, Três de Maio 
e Horizontina chegaram 
a ter desabastecimento 
de água por  vár ias 
ho ras  po r  f a l t a  de 
energia nos sistemas 
de bombeamento da 
Corsan.

Em Hor izont ina,  o 
Corpo de Bombeiros – 
CBMRS 193 e a Defesa 
Civil Municipal atenderam 
em torno 100 ocorrências 
com algumas casas com 
destelhamento parcial, 
árvores caídas sobre 
casas e rede elétrica.

O CBMRS tanto de 
Horizontina, quanto Três 

Chuva forte e rajadas de vento e enchentes

Lajeado Corredeira - Novo Machado
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ENCHENTES
de Maio trabalhou em 
ações preventivas, com 
desobstrução de rodovias 
como BR 472, ERSs 342 
e 305 com remoção de 
árvores e galhos que 
apresentavam r isco. 
Lonas foram distribuídas 
e após encaminhadas 
as necessidades por 
telhas junto a Defesa Civil 
Municipal.

O CBMRS e a Defesa 
C i v i l  p r i o r i za ram o 
atendimento para as casas 
de moradia danificadas. 
Não há registro de pessoas 
feridas ou desabrigadas.

A chuva forte mais uma 
vez impactou as lavouras 
retardando a colheita 
do trigo e o plantio da 
soja. A malha viária do 
in ter ior  também está 
severamente afetada, 
informam as prefeituras 
através de suas secretarias 
de infraestrutura, obras e 
agricultura.

O Transporte Escolar 
chegou a ser suspenso 
por medida de segurança 
em várias localidades 
interioranas onde pontes, 

buei ros e pont i lhões 
ficaram submersos e 
a  fo rça  das  águas 
arrancou inclusive tubos 
de concreto.

As enchentes dos rios 
Uruguai e Buricá também 
se registraram com força 
total. O Buricá atingiu a 
cota de 10m acima do 
nível, enquanto o Uruguai 
foi aos 15m83 em Porto 
Mauá e a 18m em Ilhas 
do Chafariz – Doutor 
Maurício Cardoso. 

Porto Mauá

Ilhas do Chafariz - Dotor Mmaurício Cardoso
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HORIZONTINA DR. MAURICIO CARDOSO

A Câmara Municipal 
d e  Ve r e a d o r e s  d e 
Horizontina aprovou à 
unanimidade de votos 
na sessão legislativa 
de segunda-feira, dia 
16 de outubro, projeto 
do Governo Municipal 
através da Secretaria 
de Desenvolv imento 
Social e Habitação que 
objetiva reduzir o déficit 
habitacional no município, 
denominado Programa 
Habitacional Meu Lugar 
Para Viver.

Com aporte de R$ 
15.000,00 a fundo perdido, 
a prefeitura concederá 
a p o i o  f i n a n c e i r o 
pa ra  f i nanc iamen to 
hab i tac iona l ,  a  se r 
utilizado para a entrada 
d o  f i n a n c i a m e n t o 

– O Ministério da 
Fazenda autor izou 
o  p a g a m e n t o  d e 
u m a  e m e n d a  d e 
transferência especial 
de autoria do senador 
Luis Carlos Heinze 
(PP/RS) ao Orçamento 
Geral da União – OGU 
– 2023, que beneficiará 
o município de Doutor 
Maurício Cardoso.

Os recursos, que 
somam R$ 300 mil, 
s e r ã o  a p l i c a d o s 
na modal idade de 
investimento – obras 
d e  i n f r a e s t r u t u r a 
urbana. Na prática, 
esse tipo de emenda 
poderá ser aplicado 
pela administração em 
qualquer área, sendo 
vedado  apenas  o 
pagamento da folha de 
servidores,encargos e 
dívidas.

Legislativo aprova 
projeto de criação de 

programa habitacional 
Meu Lugar Para Viver

Governo Federal 
autoriza pagamento de 
emenda parlamentar do 

senador Heinze

aos beneficiários do 
Programa Federal Minha 
Casa, Minha Vida, ou 
Programa que vier a lhe 
substituir, instituído pela 
Lei Federal no 14.620, de 
13 de julho de 2023.

Após ter seu projeto de 
financiamento autorizado 
pela Caixa Federal as 
famílias do Programa 
Federal "Minha Casa, 
Minha Vida" faixa 2 
e faixa 3, com renda 
familiar comprovada de 
R$2.640,00 a R$ 8.000,00 
podem contar com o 
recurso de subvenção do 
Município. Nesta primeira 
fase o Governo Municipal 
es tá  dest inando ao 
programa R$ 1 milhão, 
ou seja, auxílio para a 
construção de 68 casas.

“Com a transferência 
e s p e c i a l ,  o s 
p r e f e i t o s  t e r ã o  a 
responsabilidade na 
destinação do recurso, 
facilitando a aplicação 
da verba com melhor 
aprovei tamento.  O 
ges to r  conhece  a 
r e a l i d a d e  d o  s e u 
município e, com a 
livre aplicação, será 
entregue à população o 
que de fato necessita”, 
explica Heinze.

Ciente da importância 
da iniciativa, o senador 
evidencia ainda que o 
dinheiro trará benefício 
à toda população. 
“Mesmo com todas 
a s  d i f i c u l d a d e s 
orçamentár ias  me 
esforcei para garantir 
mais essa importante 
ajuda ao município”, 
afirma Heinze.
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TRÊS DE MAIO INFORMA

O Governo Municipal 
através da Secretar ia 
de Educação, Cultura e 
Esporte comunica que o 
Polo Universitário Federal 
de Três de Maio,  em 
conjunto com o Fórum de 
Coordenadores de Polos 
UAB/RS e as Instituições 
d e  E n s i n o  S u p e r i o r 
Públicas vinculadas ao 
Programa Universidade 
Aberta do Brasil criaram 
instrumento unificado para 
manifestação de interesse 
em cursos de Graduação 
e  Espec ia l i zação  na 
modalidade EaD/UAB.

A  p e s q u i s a  t e m 
como objet ivo coletar 
informações sobre os 

Polo Universitário Federal de 
Três De Maio, Fórum UAB/RS e 
universidades públicas lançam 
pesquisa de demanda unificada

interesses e preferências 
da comunidade local e 
regional em relação aos 
cursos a distância que 
podem ser ofertados de 
forma gratuita, no Polo 
Univers i tár io  Federa l 
de Três de Maio, pelas 
Ins t i tu ições  Púb l icas 
d e  E n s i n o  S u p e r i o r 
conveniadas. Ao participar, 
você terá a oportunidade 
de indicar quais os cursos 
que você quer que sejam 
ofertados no Polo.

Pa ra  pa r t i c i pa r  da 
pesquisa é só entrar nos 
links anexados a matéria no 
Site da Prefeitura Municipal 
de Três de Maio (www.
pmtresdemaio.com.br)

Ao participar, você terá a oportunidade de indicar quais os cursos que 
você quer que sejam ofertados no Polo
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x

MUNICÍPIO DE TUCUNDUVA

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
23/2023. Licitação exclusiva às beneficiárias 
da Lei Complementar nº 123/2006. Tipo menor 
preço por item. Objetivo: Registro de preços 
visando a aquisição de refil cerdas de nylon para 
vassoura lateral (sarjeteira), compatível com a 
vassoura recolhedora DELTRACTOR DEL1500. 
Sessão pública (abertura das propostas) dia 
09/11/2023, às 9h, no site www.pregaobanrisul.
com.br. O Edital e anexos estão disponíveis no site  
www.tucunduva.rs.gov.br e no site do PREGÃO 
ON LINE BANRISUL. Mais informações pelo 
telefone (55) 3542 1022, ou pelo e-mail:  
licitacao@tucunduva.rs.gov.br. 

Tucunduva/RS, 20 de outubro de 2023. 

Jonas Fernando Hauschild - 
Prefeito Municipal.

Audiência Pública para 
de debater a loa ocorre 

na próxima semana

TRÊS DE MAIO INFORMA

O Poder Executivo e 
o Poder Legislativo de 
Três de Maio tornam 
público e convoca os 
rep resen tan tes  dos 
conselhos, bem como 
a comunidade em geral 
para a Audiência Pública 
de discussão da Lei de 
Orçamento Anual (LOA) 
para o exercício de 2024.

A Audiência Pública 
vai ocorrer no dia 26 

de outubro ,  qu in ta-
feira, às 11h na Sala de 
Sessões da Câmara de 
Vereadores, localizada 
na Rua Padre Cacique, 
nº 785, 2º andar.

A principal finalidade da 
Lei do Orçamento Anual 
é estimar as receitas 
e despesas no ano de 
exercício seguinte, tendo 
como base o PPA (Plano 
Plurianual).
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x

A s  i n s t a l a ç õ e s 
a m p l i a d a s  e  q u e 
deram novo espaço à 
disposição dos itens de 
alimentação, higiene, 
limpeza, bazar e bebidas 
e  modern i za ram o 
espaço das carnes e 
frios foram prestigiadas 
no último sábado, dia 
14, na reinauguração 
do Super  Cascata, 
e m p r e e n d i m e n t o 
familiar que recebeu 
forte investimento e 
apresentou seu espaço 
ampliado os clientes, 
convidados e lideranças 
do município.

Durante o final de 
semana da inauguração 
os clientes puderam 
degustar de um coquetel 
e  a l ém  de  mu i t as 
promoções concorrer a 
prêmios.

A e m p r e s a  a l é m 
de atuar do ramo de 
mercado e açougue 
completos,  também 

possui a produção de 
pães e um departamento 
que atende os eventos 
comunitários ou festas 
familiares, com toda a 
estrutura de refrigeração 
e bebidas de diversas 
marcas, além de Chopp 
de Barril Colônia, do 
qual será revendedor 
representante com o 
sistema de bombas em 
acompanhamento ao 
cliente.

Nossa reportagem 
e s t e v e  n o 
e s t a b e l e c i m e n t o , 
conferiu as novidades 
e registrou o momento 
em que l ideranças 
d o  m u n i c í p i o 
também visitaram o 
estabelecimento, entre 
elas a vice-prefeita 
Zuleica Wehner e a 
Secretária da Fazenda 
Juliana Horbach que 
levaram a presença do 
Poder Executivo aos 
proprietários. 

Comunidade cascatense 
e regional recebe investimentos 

do Super Cascata
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A reunião teve como principal pauta as 
melhorias habitacionais

HORIZONTINA

O vice-prefeito de Porto 
Lucena Uesler César de 
Vlieger, mais conhecido 
por Dadá, faleceu na 
tarde da sexta-fe i ra 
13/10/2023, vítima de 
infarto. Pela manhã Dadá 
teria passado mal em 
casa, foi encaminhado ao 
Hospital de Santa Rosa, 
porém não resistiu vindo 
a falecer.

Em suas  pág inas 
n a  i n t e r n e t  o s 
administradores de vários 
municípios e políticos 
lamentaram a perda e 
desejaram condolências 
à família. A AMUFRON 
lançou nota de pesar.

A morte de causa 
natural repentina deixou 
consternada toda a 
comunidade regional. 

Na última terça-feira, dia 
17 de outubro, o Conselho 
Municipal de Habitação 
e Urbanismo esteve 
reunido no auditório do 
Palácio Municipal Walter 
Ullmann.

Morre o vice-prefeito 
de Porto Lucena 

aos 57 anos
Conselho Municipal de 
Habitação e Urbanismo 
esteve reunido nesta 

semana

Dadá era odontólogo de 
profissão e além de vice-
prefeito ocupou cargos na 
política como secretário 
de saúde do município. 
Ele era filiado ao MDB. A 
coordenadora regional do 
partido Vanice de Mattos 
também lamentou seu 
falecimento. 

TRÊS DE MAIO INFORMA

A reunião teve como 
p r inc ipa l  pau ta ,  as 
melhorias habitacionais 
conforme as demandas 
encaminhadas,  bem 
como assuntos referentes 
à pasta.
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Na sexta-feira, 20 de 
outubro, com a presença 
de grande número de 
pessoas, a Coopermil 
inaugurou seu 9º posto 
de  combus t í ve l .  A 
nova estrutura ampla 
e moderna,  leva a 
bandeira Charrua e está 
localizada junto ao trevo 
do anel rodoviário de 
Santa Rosa, na RS 344, 
saída para Giruá.

O novo posto conta, 
entre outros diferenciais, 
com pista exclusiva 
p a r a  c a m i n h õ e s , 
pista exclusiva para 
veículos leves, pátio 
para estacionamento 
de caminhões, troca de 
carta frete, escritório de 
transportadoras e loja 
de conveniência. Para 
os próximos meses, 
será disponibil izada 
ainda uma estrutura com 
serviços de borracharia, 
auto e lét r ica e um 
moderno restaurante 
da rede "Nossa Casa".

Estiveram presentes, 
prestigiando os atos 
d e  i n a u g u r a ç ã o , 
associados, clientes, 
f o r n e c e d o r e s , 
integrantes do Conselho 
de Administração e 
Fiscal da Cooperativa, 
autoridades públicas, 
o Presidente da rede 
Charrua Neco Argenta 
e comunidade regional. 

Inaugurado novo Posto Coopermil na 
RS 344 em Santa Rosa

Para o  Pres idente 
d a  C o o p e r m i l , 
Ernani Thober, esta 
inauguração é um marco 
histórico nos negócios 
de postos da Coopermil: 
"Estamos trazendo uma 
proposta inovadora de 
posto de combustíveis, 
tanto para rodovia como 
também para veículos 
leves, entregando uma 
diversidade de serviços 
com o que há de mais 
moderno e inovador 
em equipamentos no 
mercado, a nível de 
mundo inclusive. Fica 
o nosso convite para 
que todos conheçam na 
prática essa experiência 
da  nova  es t ru tu ra 
que está  em loca l 
estratégico, de fácil 
acesso a toda região. 
Estamos muito felizes 
com mais esta conquista 

da Coopermil", destacou 
Ernani.

O  n o v o  P o s t o 
Coopermil faz parte 
do plano de expansão 
e s t r a t é g i c o  d a 
cooperativa para os 
próx imos 10 anos, 
potencializando a área 
própria que a Coopermil 
possui junto ao anel 
rodoviário, agregando 
prestação de serviço aos 

associados e clientes, 
integrando a estrutura 
de diversificação de 
negócios estruturada 
p a r a  f o r n e c e r 
sus ten tab i l i dade  e 
r e n t a b i l i d a d e  a o s 
a s s o c i a d o s  d a 
Cooperativa. Além da 
criação de novos postos 
de trabalho, promovendo 
o desenvolvimento da 
comunidade regional.
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HORIZONTINA

O  E x p e r i m e n t e 
FAHOR é um evento 
c u i d a d o s a m e n t e 
e l a b o r a d o  p a r a 
p r o p o r c i o n a r  a o s 
estudantes do Ensino 
Médio uma experiência 
prática e imersiva na 
Faculdade Horizontina 
(FAHOR). No dia 10 de 
outubro, mais de 400 
estudantes de escolas 
de Ensino Médio da 
região Noroeste tiveram 
a  opor tun idade  de 
vivenciar em primeira 
m ã o  o  a m b i e n t e 
acadêmico de excelência 
da inst i tu ição,  com 
oficinas, apresentações 
e interações com os 
professores da FAHOR.

Durante o evento, os 
estudantes vivenciaram 
atividades repletas de 
aprendizado e diversão. 
Uma apresen tação 
institucional, liderada 
pelo Diretor Sedelmo 
Desbessel e pelo vice-
diretor Marcelo Blume, 
deu as boas-vindas a 
todos e contextualizou 
a Faculdade Horizontina 
no cenário do ensino 
s u p e r i o r  r e g i o n a l , 
estadual e nacional. Foi 
destacada a proximidade 
da  ins t i tu i ção  com 

e mp resas  de  t oda 
a região, bem como 
a s  i n i c i a t i v a s  d e 
internacionalização e 
intercâmbio.

E m  r e s u m o ,  o s 
es tudantes t iveram 
a  opor tun idade  de 
compreender os motivos 
pelos quais a FAHOR é 
reconhecida com a nota 
máxima (Conceito 5) pelo 
Ministério da Educação 
(MEC) na avaliação das 
instituições de ensino 
superior no Brasil.

A FAHOR oferece 
cursos de graduação em 
Engenharia, Economia 
e Gestão, que incluem: 
Engenharia de Controle e 
Automação; Engenharia 
de Alimentos, Engenharia 
Ambiental e Sanitária, 
Engenharia Mecânica, 

Estudantes de Ensino Médio 
experimentaram novos 

conhecimentos na FAHOR

Engenharia de Produção, 
Engenharia Química, 
Ciências Econômicas e 
Gestão Financeira.

O  E x p e r i m e n t e 
FAHOR é um reflexo 
do compromisso da 
Instituição em promover o 
crescimento educacional 
e  p ro f i s s i ona l  dos 
estudantes, oferecendo 
o p o r t u n i d a d e s  d e 
aprendizado prát ico 
e interação com um 

ambiente acadêmico de 
excelência. É um evento 
que inspira e motiva 
os futuros profissionais 
a explorar o mundo 
do conhecimento e da 
inovação.

Quer saber mais sobre 
a  FAHOR? Acesse 
nosso site (fahor.com.
br) ou acompanhe as 
redes sociais, como 
Facebook, Instagram e 
LinkedIn.
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Recursos destinados pelo MPT-
RS beneficiam escola de ensino 

fundamental no interior de Crissiumal
Recursos no valor de 

R$ 20 mil destinados 
pela unidade do MPT-
RS em Santo Ângelo 
estão sendo utilizados 
para a  montagem 
de um acervo  de 
brinquedos e de um 
espaço para recreação 
na Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
Riachuelo, localizada 
n a  Z o n a  R u r a l 
de  Cr i ss iuma l .  O 
dinheiro será usado 
n a  a q u i s i ç ã o  d e 
brinquedos e aparelhos 
d e  r e c r e a ç ã o .  A 
Riachuelo, que atende 
cerca de 150 alunos, 
é  a  ún ica  Esco la 
Rural da região com 
ensino fundamental, 
recebendo crianças, 

m u i t a s  d e l a s  e m 
situação econômica 
vulnerável, vindas de 
várias localidades do 
entorno.

A d e s t i n a ç ã o  é 
r e s u l t a d o  d e  u m 
acordo extrajudicial 
feito pelo MPT-RS com 
uma loja de calçados 
de Crissiumal devido 
a irregularidades de 
registro na jornada 
trabalhista. O montante 
será repassado à escola 
em parcelas mensais 
de R$ 2 mil, usadas 
para financiar um plano 
previamente inscrito no 
cadastro de projetos 
para recebimento de 
recursos do MPT. 
Com os  recu rsos 
das primeiras duas 

parcelas, já pagas, a 
escola comprou até o 
momento brinquedos 
e uma cama elástica.

 Localizada na região 
de Lajeado Nass, no 
interior de Crissiumal, 
a Riachuelo recebe 
também alunos de 
localidades próximas 
como Salgadinho, 
Esqu ina  Urugua i , 
Bar ra  do  Bu r i cá , 
Barra do Mirim, Barra 
do Lajeado, Lajeado 
Bugre, Lajeado Ervas e 
Joaquina, entre outras. 
O projeto apresentado 
ao MPT visa a equipar 
o estabelecimento 
com brinquedos para 
facilitar a sociabilidade 
d a s  c r i a n ç a s , 
moradoras de zona 

rural, muitas vezes 
em regiões isoladas, 
pr inc ipa lmente no 
chamado Contraturno, 
no qual as crianças 
passam o dia inteiro na 
escola.

"Além disso, muitas 
das crianças atendidas 
pela escola vêm de 
famílias em situação 
de vulnerabi l idade 
econômica, então o 
único momento em 
que têm acesso ao 
tempo e às condições 
para br incar é na 
e s c o l a " ,  e x p l i c a 
Mar ie le  Fernanda 
Muller, do Círculo de 
Pais e Mestres da 
Escola Riachuelo, 
r esponsáve l  pe lo 
projeto.
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ROTARY CLUBE HORIZONTINA

O Governador do Distrito 
4660 do Rotary Clube Alex 
Bakof e esposa Lisiele 
Lago Bakof estiveram em 
Horizontina nesta semana, 
onde acompanhados do 
governador assistente 
Nestor Kohler e esposa 
Regina Kohler, presidente 
Clóvis Rebhein e esposa 
Elenir Didonet Rebhein, 
juntamente com comissão 
representativa do clube 
local, rotarianos e damas 
rotárias foram recebidos 
em agendas junto à 
instituições locais, entre 
elas faculdade, hospital, 
empresas e na sede do 
Governo Municipal.

N o s  e n c o n t r o s  o 
governador e sua esposa 
conheceram projetos 
h o r i z o n t i n e n s e s  e 
receberam o testemunho 
da sociedade organizada, 
de que muito pouco se faz 
sem a presença do Rotary 
Internacional e seus 
ramos Rotaract, Interact 
e  o  recém- fo rmado 
Rotary Kids. A família 
rotária está presente nas 
ações de voluntariado, 
a ç õ e s  s o c i a i s , 
eventos comunitários 
e  a t e n d i m e n t o s  à s 
necessidades que por 

Rotary Clube Horizontina 
recepciona Governador Alex Bakof 

e esposa Lisiele
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ROTARY CLUBE HORIZONTINA
vezes o Poder Público 
não consegue chegar.

Na par te  da no i te 
oco r reu  reun ião  de 
trabalho da governadoria 
com a diretoria do clube 
local e após uma reunião 
festiva com posse de três 
novos integrantes; Jones 
Cunha, atual prefeito 
de Horizontina tendo 
como padrinho Rafael 
Godoy – rotariano, atual 
presidente do Poder 
Leg is la t i vo ,  Rena to 
Balbueno – Fisioterapeuta 
apadrinhado pelo rotariano 
Êdo Godoy e Adilson 
Dalben empresário do 
setor imobiliário, tendo 
como padrinho Paulo 
Hartmann.

 A posse da primeira 
diretoria e dos integrantes 
de fundação do Rotary 
Kids deu a noite um 
sentido especial com a 
presença de crianças 
e  ado lescentes que 
c o m e ç a m  a  t r i l h a r 
os ideais de “Dar de 
si, sem Pensar em si” 
já com uma atividade 
social que marcou a 
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ROTARY CLUBE HORIZONTINA
fundação – campanha de 
arrecadação de material 
escolar para crianças do 
Vale do Taquari, cidades 
fortemente impactadas 
pelas enchentes no mês 
de setembro.  Ar thur 
Martins Vieira será o 
p res iden te  do  novo 
clube. Janete Schwingel 
e Geanine de Oliveira 
são as coordenadoras do 
projeto dentro do Rotary 
Club Horizontina.

A p ó s  o c o r r e r a m 
pronunc iamentos do 
presidente do clube Clóvis 
Rebhein, do presidente da 
Câmara de Vereadores 
Rafael Godoy, do prefeito 

municipal Jones Cunha e 
do casal governador Alex 
Bakof e Lisiele Bakof. 
Homenagens marcaram 
a solenidade com entrega 
de certificados e trocas 
de  m imos  en t re  os 

convidados. A esposa do 
governador Lisiele estava 
de aniversário na data 
e recebeu homenagem 
surpresa, assim como o 
intercambista do Rotary, 
de nacionalidade Alemã, 

Leif Eineder, que está 
residindo pelo período de 
um ano com família de 
Horizontina. O local da 
reunião festiva do Rotary 
foi o Restaurante Pesque 
Pub. 
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Conferência Intermunicipal
 de Cultura será em Horizontina

O Governo Municipal 
de Tucunduva convida 
a comunidade e suas 
c l a s s e s  c u l t u r a i s 
d o  m u n i c í p i o , 
para part ic ipar da 
C O N F E R Ê N C I A 
INTERMUNICIPAL 
DE CULTURA a ser 
realizada dia 27 de 
outubro de 2023, às 
09h no Município de 
Horizontina/RS, tendo 
como local o Centro 
de Cultura e Belas 
Artes. Os munícipes 
i n t e r e s s a d o s  e m 
par t i c i pa r,  devem 
entrar  em contato 
com a Secretaria de 
Educação, Cultura 
e  D e s p o r t o  d e 
Tucunduva.

C o n f i r a  a 
Programação:

TUCUNDUVA INFORMA
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COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

A informação dá conta 
de que a Brigada Militar 
e a Polícia Civil, em ação 
conjunta, prenderam 
nesta tarde de sexta-feira, 
dia 20,  um dos principais 
elementos, que foragido 
do sistema prisional 
estava praticando furtos 
em res i dênc ias  de 
Horizontina.

A prisão ocorreu em 
terr i tór io  de Doutor 
M a u r í c i o  C a r d o s o , 
á r e a  d e  f r o n t e i r a , 
pois o elemento teria 
manifestado intenção de 
atravessar para o lado 
argentino.

A comunidade estava 
apreensiva e por várias 
noites e madrugadas 
as forças de segurança 
estavam mobilizadas para 
capturar os acusados 

Na manhã desta quarta-
feira, dia 18, a Polícia Civil, 
através da Delegacia 
de Polícia de Caibaté, 
cumpriu Mandados de 
Busca e Apreensão 
nos endereços de duas 
empresas situadas nas 
cidades de Santa Rosa e 
Três de Maio, decorrentes 
de investigações relativas 
a crimes de fraude em 
processo licitatório.

As  empresas são 
investigadas tendo em 
vista que, nos anos 
de 2022 e 2023, após 
vencerem a licitação 
o r g a n i z a d a  p e l o 
mun ic íp io  de  Mato 
Queimado/RS, teriam 

Em operação de 
inteligência BRIGADA E PC 
capturam mais um acusado 

de furtos em residência

Empresas da região são 
investigadas por crime de 

fraude no município de 
Mato Queimado RS

que estão com Mandado 
de Prisão.

A semana encerra 
com a prisão de dois 
elementos. As operações 
policiais continuarão 
intensificadas e qualquer 
nova informação deve 
ser repassada pelos 
números da Brigada 
Militar.

- 190
- 3537 0190   
- 3513 4125        
- 3513 4126                       
- WatsApp:  8442 9003
A p r i o r i d a d e  n a s 

emergências é pelo fone 
190, caso não consiga 
acionar os demais canais. 
Para informações utilize 
o Whatsapp. (Obs: A 
lei 13.869/2019, veda o 
agente público divulgar 
nome ou imagem do preso)

fornecido material de 
qualidade diversa do 
previsto no edital ou nos 
instrumentos contratuais.

Durante as buscas 
fo ram apreend idos 
o s  c e l u l a r e s  d o s 
responsáveis legais das 
empresas e materiais 
v i n c u l a d o s  c o m  o 
objeto das apurações. 
As atividades tiveram 
o apoio de policiais da 
DRACO de Santa Rosa 
e da DP de Três de 
Maio. As investigações 
prosseguem e estima-
se que em trinta dias os 
inquéritos policiais sejam 
remetidos ao Poder 
Judiciário.
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PLANTÃO POLICIAL FC

Um acidente tipificado 
como saída de pista 
e auto lesão leve do 
condutor, foi registrado 
na noite de domingo, dia 
15, envolvendo veículo 
of icial  da Prefeitura 
de Novo Machado – 
Ambulância da frota da 
Saúde Municipal.

A informação recebida 
pela nossa reportagem 
fo i  conf i rmada pelo 
Secretário Municipal 
de  Saúde  Fabr i z io 
Gazzola. O motorista 
retornava de Santa 
Rosa após transporte 
d e  u m a  p a c i e n t e 

Motorista perde controle da direção 
sai da pista e bate ambulância da 

Saúde de Novo Machado
e  v ia java  soz inho . 
Po r  mo t i vos  a i nda 
não suficientemente 
esclarecidos ocorreu a 
saída de pista próximo 
a ant iga Codevasa, 
município de Tucunduva.

O veículo possuía 
seguro total que foi 
imediatamente acionado. 
O condutor teve lesões 
leves. A Polícia Rodoviária 
Estadual  esteve no 
local. Os procedimentos 
administrativos serão 
instaurados para análise 
dos fatos.

 Diante do estrago 
visível do veículo na parte 

frontal, estima o secretário 
ser necessária aquisição 
de outra unidade. Era 
a única ambulância 

desse modelo na frota. 
As demais são carros 
menores, confirma o 
secretário.
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Jovem de 25 anos morre 
em acidente na estrada 

Santo Cristo – 
Porto Lucena

Acidente com duas 
mortes em colisão de 

Van de Crissiumal com 
Monza de Soledade

Mais um acidente com 
vítima fatal foi registrado 
na rodovia que contorna 
a  c idade de  Santo 
Cristo, nas imediações 
da  empresa  Lendo 
Escavações, no final da 
madrugada desta sexta-
feira (20).

O motorista e único 
o c u p a n t e  d e  u m a 
c a m i n h o n e t e  F o r d 
Pampa, de iniciais A.L.E., 
de 25 anos de idade, se 
deslocava no sentido 
San to  C r i s to -Po r to 
Lucena quando, por 
razões desconhecidas, 
saiu da pista e capotou 
o veículo na margem 
esquerda da rodovia, 
falecendo no local.

O veícu lo  desceu 
um barranco e por isso 
estava fora da visão 

Foram identificadas 
as duas vítimas fatais 
do acidente de trânsito, 
registrado na noite de 
sábado, 14/10, na BR 386 
em São José do Herval, 
que envolveu uma Van que 
transportava estudantes e 
pais que retornavam de 
um festival de bandas 
marciais.

A s  v í t i m a s  f a t a i s 
ocupavam um veículo 
C h e v r o l e t  M o n z a 
emplacado em Soledade, 
sendo Ademir Agostinho 
Longo de 50 anos e Jonas 
Longo, 53, moradores 
da comunidade de São 
Sebastião, interior de 
Soledade.

O carro dos irmãos 
colidiu contra uma Van de 
Crissiumal, que retornava 
de Garibaldi. Entre os 

dos motor is tas que 
transitavam pelo asfalto. 
A Pampa foi avistada 
por um motorista de 
caminhão leiteiro que 
se deslocava por uma 
estrada vicinal para 
adentrar na rodovia. Ele 
comunicou a Brigada 
Militar, que atendeu o 
acidente juntamente com 
o SAMU, por volta de 
6h30min.

A Polícia Rodoviária 
Es tadua l  de  San ta 
Rosa e a Polícia Civil 
f o ram ac ionadas  e 
c o m p a r e c e r a m  a o 
local, onde estão sendo 
aguardados os peritos do 
IGP para realização do 
levantamento topográfico 
do acidente.

Fonte: Grande Santa 
Rosa Notícias

crissiumalenses alguns 
feridos tiveram que ser 
encaminhados  pa ra 
atendimento em hospitais 
da região, sem maior 
gravidade, felizmente, 
s e n d o  q u e  a l g u n s 
aguardavam resultados 
de exames no início da 
manhã deste domingo.

N a  Va n  h a v i a  0 3 
estudantes, integrantes da 
Banda Marcial Municipal 
que nada sofreram, os 
demais 14 ocupantes 
eram pais, que viajaram 
com a banda como equipe 
de apoio. Os demais 
integrantes da banda do 
município estavam em 
um ônibus que não se 
envolveu no acidente.

Fonte: Guia Crissiumal, 
com informações da Rádio 
Cristal

PLANTÃO POLICIAL FC
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Acidente entre duas 
motos deixa dois mortos 

em Tiradentes do Sul

Mulher é atropelada 
enquanto atravessava 
avenida de Horizontina

Na tarde de sábado, 
14, um grave acidente 
e n v o l v e n d o  d u a s 
motocicletas resultou na 
morte de dois homens 
i d e n t i f i c a d o s  c o m o 
Ronaldo Lima, de 45 anos, 
e Matheus Gonçalves, de 
36 anos, na BR-468, no 
município de Tiradentes 
do Sul.

O trágico incidente 
ocorreu por volta das 
15h, nas proximidades 
d a  l o c a l i d a d e  d e 
Esquina Brasil. Segundo 
informações da PRF, as 
motocicletas teriam saído 
da pista.

Ronaldo foi declarado 
morto no local do acidente, 
enquanto Mateus fo i 
socorrido e encaminhado 
ao Hospital de Caridade 

O  C o r p o  d e 
Bombeiros CBMRS 
193 registrou ocorrência 
d e  a t r o p e l a m e n t o 
no meio da tarde de 
segunda-feira, dia 16, 
na avenida Imigrantes 
e m  H o r i z o n t i n a . 
Uma mulher fazia a 
travessia pela faixa de 
segurança quando teria 

de Três Passos, mas 
infelizmente não resistiu 
aos ferimentos e veio a 
óbito na casa de saúde. 
Ambas as vítimas eram 
residentes em Seberi e 
faziam parte de um grupo 
de motociclistas da cidade.

A s  a u t o r i d a d e s 
responsáveis pela rodovia, 
incluindo o Corpo de 
Bombeiros, a Brigada 
Militar e a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), atenderam 
à ocorrência e estão 
investigando as causas do 
acidente. A notícia abalou 
familiares e amigos que 
nas redes sociais prestam 
homenagens às vítimas.

Fon te :  RD  Foco  / 
Missões FM

Por: Clécio Marcos 
Bender Ruver 

sido atingida por um 
automóvel.

O socorro foi acionado 
e a vítima com ferimentos 
aparentemente leves foi 
conduzida ao plantão de 
urgências do Hospital 
Oswa ldo  Cruz .   A 
Brigada Militar também 
atuou no sinistro de 
trânsito.

PLANTÃO POLICIAL FC
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Uma triste ocorrência 
abalou a comunidade 
de Panambi na manhã 
de sexta-feira, dia 14, 
por volta das 09h20. 
Keila Castro Soarez, 
uma jovem de 23 anos 
e  moradora da rua 
Aparício Guerreiro, no 
Loteamento Armindo 
João, bairro Jardim 
Paraguai, na região Sul 
da cidade, foi encontrada 
desacordada por seus 
familiares.

S e g u n d o  r e l a t o s 
no local, Keila estava 
envolvida na tarefa de 
limpar sua geladeira 
quando foi encontrada 
caída no chão com 
manchas nos braços, 
levantando suspeitas de 
uma possível descarga 
elétrica proveniente do 

Dona de casa morre ao limpar uma 
geladeira em Panambi

eletrodoméstico.
O Corpo de Bombeiros 

e  o  S e r v i ç o  d e 
Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) foram 
prontamente acionados, 
m a s ,  i n f e l i z m e n t e , 
constataram o óbito no 
local, deixando familiares 
e amigos em estado de 
choque e tristeza.

A Br igada  M i l i t a r 
solicitou a presença da 
Polícia Civil, que conduziu 
u m a  i n v e s t i g a ç ã o 
preliminar. O corpo de 
Keila foi encaminhado 
ao Inst i tu to Médico 
Legal (IML) de Ijui, onde 
exames complementares 
foram realizados para 
determinar a causa da 
morte e esclarecer as 
circunstâncias dessa 
trágica situação.

Suspeita é de descarga elétrica do eletrodoméstico

PLANTÃO POLICIAL FC

A l é m  d i s s o ,  o 
e let rodomést ico em 
questão será submetido 
a uma perícia detalhada 
para  cor roborar  os 
resultados dos exames e 
ajudar a entender o que 
de fato aconteceu.

Keila, que deixa duas 
crianças pequenas e seu 

esposo, trabalhava na 
empresa Kepler Weber, 
onde também seu esposo 
es tava  empregado. 
A comunidade está 
mobilizando apoio para 
a família em meio a esse 
momento de profunda 
dor e luto.

Fonte: @rsagora

Dona de casa fazia limpeza do eletrodoméstico
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Na madrugada da quinta-
feira, 19, por volta das 
01:35 em ação de combate 
aos cr imes cont ra  o 
patrimônio, uma guarnição 
de serviço da Brigada 
Militar de Horizontina após 
ser acionada efetuou a 
prisão em flagrante de 
um homem por fur to 
qualificado à residência.

O homem foi localizado 
no pátio da residência 
j un tamen te  com um 
aparador de grama que 
havia subtraído. Diante 
do Flagrante o autor foi 
conduzido até a DPPA de 

Santa Rosa onde o Auto 
de Prisão em Flagrante 
foi lavrado e o indivíduo 
recolhido ao presídio de 
Santa Rosa.

A Brigada Militar em 
H o r i z o n t i n a  r e c e b e 
i n f o r m a ç õ e s  s o b r e 
pessoas  e  ve í cu los 
suspeitos através dos 
seguintes canais.

Watsapp: 8442 9003
Fones: 55 3513 4125 ou 

55 3513 4126
Emergência: 190 ou 

3537 0190. 
Fonte: Brigada Militar 

RS/Divulgação

Homem é preso por prática de furtos em Horizontina
HORIZONTINA

PLANTÃO POLICIAL FC

Governador do Rotary Clube 4660 é 
recebido pelo vice-prefeito e equipe

Na tarde desta quinta-
feira, dia 19 de outubro 
o Vice-Prefeito Darci 
Ferreira recebeu no 
Gabinete do Prefeito, o 
Governador do Rotary 
Clube Alex Knapp Bakof 
e seus companheiros 
do Rotary e Rotarct 
de Tucunduva, em um 
encontro cordial para 
falar das parcerias 
e  c o l a b o r a ç õ e s 

e m  b e n e f í c i o  d a 
comunidade.

Neste encontro, o 
Governador do Distrito 
4660 expressou o 
c o m p r o m i s s o  d a 
organização em servir 
à comunidade local e 
a sua disposição para 
trabalhar em conjunto 
com a Administração 
Municipal para objetivos 
comuns.

TUCUNDUVA INFORMA
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Empresa que possui uma de suas fábricas sediadas no Município de 
Três de Maio define “Nutrir o Futuro” como seu propósito e apresenta 7 

pilares de desenvolvimento global e social

Lactalis faz 90 anos, lança propósito 
global e compromisso de carbono 

neutro até 2050

E m p r e s a  f a m i l i a r 
de origem francesa, a 
Lactalis completa 90 anos 
neste dia 19 de outubro 
de 2023 com o anúncio de 
um plano global focado 
em “Nutrir o futuro”. O 
propósito foi apresentado 
em evento em Laval, na 
França, pelo presidente 
da Lactalis, Emmanuel 
B e s n i e r .  Te r c e i r a 
geração da família à 
frente dos negócios, ele 
detalhou os setes pilares 
que fundamentarão a 
expansão da companhia 
nos cinco continentes 
nos próximos anos.

Principal grupo de 
laticínios do mundo, a 
Lactalis está presente 
em 51 países ,  tem 
85.500 funcionários e 
algumas das marcas 
mais consumidas no 
setor de laticínios, como 
Prés ident ,  Ga lban i , 
Parmalat e Leerdammer.

“ A  L a c t a l i s 
esco lheu  nu t r i r  um 
fu turo  responsáve l , 
comprometendo-se a 

fornecer os melhores 
p r o d u t o s  l á c t e o s 
possíveis. A ideia é apoiar 
o crescimento de todos 
e de cada indivíduo, 
reforçando a parceria 
com o desenvolvimento 
local das comunidades 
onde atua”, destaca 
documento divulgado 
pela empresa em alusão 
à data e elaborado com a 
colaboração de equipes 
ao redor do mundo.

"Nosso propósito é fiel 
a quem somos, ao que 
nos une e personifica 
nossa responsabilidade. 
Com este lema, estamos 
f i rmemente focados 
no futuro, guiados por 
nossos valores e movidos 
p e l a  n o s s a  p a i x ã o 
coletiva pelos produtos 
lácteos, juntamente com 
a nossa experiência. 
Isso nos impulsiona a 
agir ao mesmo tempo 
que realizamos a escuta 
de todos os nossos 
stakeholders“, destaca 
Besnier.

E n t r e  a s  m e t a s 

LACTÁLIS 90 ANOS!

apontadas está o cuidado 
com as pessoas e o 
planeta. A Lactalis está 
disposta a transformar 
o seu negócio, métodos 
e ferramentas de forma 
a buscar sistemas mais 
eficientes e com menor 
impacto ambiental. A 
meta, estima Bernier, é 
que a produção do grupo 
torne-se carbono neutro 

até 2050. Nos planos do 
grupo francês também 
estão investimentos em 
geração de empregos, 
d e s e n v o l v i m e n t o 
d e  p r o d u ç ã o  l o c a l 
e  qua l i f i cação  dos 
talentos alinhados com 
os valores do grupo: 
ambição, determinação 
e simplicidade.

A Lactal is também 
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Os 7 pilares do futuro Lactalis:

LACTÁLIS 90 ANOS!
assumiu o compromisso 
de fazer com que a 
l i de rança  no  se to r 
l a t i c i n i s t a  m u n d i a l 
sirva de inspiração e 
exemplo a todo o setor 

• Servir pessoas de 
todo o mundo, garantindo 
aos  consumidores 
o  a c e s s o  a  u m a 
variedade de produtos 
saudáveis, nutritivos e 
de qualidade impecável, 
quaisquer que sejam os 
países onde o grupo 
está estabelecido e 
quaisquer que sejam as 
necessidades e culturas 
dos povos.

• Partilhar sabores, 
promovendo tradições 
culinárias, inventando 
novas receitas para 
d e l i c i a r  j o v e n s  e 
adultos e ampliando 
constantemente a sua 

leiteiro como forma de 
enfrentamento de seus 
desafios e entraves. A 
meta é ampliar a oferta 
de produtos saudáveis e 
nutritivos a quaisquer que 

gama de produtos para 
responder às mudanças 
e à diversidade de usos 
e sabores.

•  R e v i t a l i z a r  a s 
regiões,  mantendo 
a sua forte aposta 
na produção local , 
preservando o saber-
fazer local e gerando 
empregos.

•  A s s u m i r 
compromisso  com 
indivíduos talentosos, 
d e f e n d e n d o  a 
excelência, formando 
os seus colaboradores 
e dando-lhes sentido de 
responsabilidade para 
construir percursos 

sejam os países onde o 
grupo está estabelecido 
e quaisquer que sejam as 
necessidades e culturas 
dos povos. A adaptação e 
criação de novos rótulos 

profissionais individuais 
e coletivos gratificantes, 
para satisfazer as suas 
aspirações.

•  Tr a n s f o r m a r  o 
seu  negóc io  pa ra 
garantir que as suas 
organizações, métodos 
e ferramentas sejam 
ainda mais eficientes e 
eficazes, limitando ao 
mesmo tempo o impacto 
da sua atividade, a 
fim de alcançar uma 
produção carbono 
neutro até 2050.

• Apoiar os parceiros 
a desenvolverem uma 
produção agropecuária 
virtuosa, ajudando-os 

também está na lista 
de prioridades, assim 
como o estreitamento do 
diálogo com parceiros 
e  c l ien tes  rumo ao 
desenvolvimento global.

a serem tão eficientes 
quanto responsáveis 
com o meio ambiente 
em que trabalham e 
tornando a atividade 
a t r a t i v a  p a r a  a s 
gerações atua is  e 
futuras.

• Ser aberto e voltado 
para o exterior, ouvindo 
a t e n t a m e n t e  a s 
expectativas dos seus 
stakeholders e de todos 
os integrantes do setor, 
garantindo que a sua 
porta esteja aberta ao 
diálogo e, em conjunto, 
construindo caminhos 
para o desenvolvimento 
e o progresso.
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Horizontina terá resgate histórico do 
centenário da colonização

A professora Nair 
S o a r e s  F e r r e i r a , 
presidente do Conselho 
Municipal de Cultura nesta 
gestão e responsável 
pelo  Museu Municipal 
Zaira Elisabeth da Silva 
L o g e m a n n ,  e s t e v e 
reunida, nesta quinta 
(19/10), no gabinete do 
Presidente da Câmara, 
com o Vereador Rafael 
Godoy (PDT) ,  para 
um bate-papo sobre a 
proposição do Projeto: 
Á L B U M  O F I C I A L 
D O  C E N T E N Á R I O 
DA COLONIZAÇÃO 
HORIZONTINENSE, um 
resgate da história das 
comunidades de nosso 
município, representando 
o  r e c o n h e c i m e n t o 
d a  c o m u n i d a d e 
horizontinense aos que 
vieram de longe para 
ajudar na construção 
da atual Horizontina, do 
Estado e do Brasil.

“Quando o homem, 
rompendo as fronteiras 
q u e  e l e  p r ó p r i o 
convencionou, decide 
partir em busca de uma 
vida melhor, e ao chegar 
é recebido como um 
irmão, está provando 
que o nosso mundo 
também pode ser feito de 
amor, não só de ódios ou 
dissenções. Horizontina 
acolhe a todos sem 
distinções, vendo em 
cada um que aqui chega 
uma semente a mais do 
Município ainda jovem, 
em plena formação, que 
quer crescer, conquistar 
o seu lugar.

Há 100 anos aqui 
chegaram os primeiros 
co lonos v indos das 
colônias velhas. Não 
é difícil avaliar o que 
este gesto representou 
para aqueles pioneiros. 
O  homem somente 
muito tempo depois 

conquistaria o espaço e as 
matas guardavam ainda 
mistérios e incertezas. 
Foi uma aventura. Eles 
atravessaram o Estado 
em busca de um novo 
mundo: um novo mundo 
que acabariam por ajudar 
a construir. O primeiro a 
se instalar na região, 
antes da colonização de 
Frederico Logemann, foi 
Alfonso Berger, em 1925, 
procedente da distante 
Agudo. Aqui chegando 

encontrou instalado de 
forma esparsa, pelos 
a r r e d o r e s ,  a l g u n s 
pioneiros que a História 
guardou os nomes: Pedro 
Antônio Vargas, Osório 
Antunes de Almeida e 
a família dos Vargas 
Witzel.

Ficou com vontade de 
saber mais?

Aguarde vem aí o Álbum 
Oficial Do Centenário 
D a  C o l o n i z a ç ã o 
Horizontinense!


